

EL SYNODICON HISPANUM: ORIGEN, ELABORACIÓN, CONTENIDO Y REPERCUSIÓN

THE SYNODICON HISPANUM: ORIGIN, ELABORATION, CONTENT AND IMPACT

*«Among the innumerable findings of his research, two farsighted endeavors stand out, assuring that the international community of historians will remember Father García forever with respect and gratitude. First is the monumental *Synodicon Hispanum*»¹*

Martin Bertram

RESUMEN

El *Synodicon hispanum* es la obra que contiene la edición crítica de los sínodos de España y Portugal celebrados entre el Concilio IV de Letrán (1215) y el Concilio de Trento (1563). Su primer volumen se editó en 1981, está a punto de publicarse el volumen 14 y, previsiblemente con el volumen 15, en avanzado estado de elaboración, concluirá la obra. El *Synodicon hispanum* parte de la iniciativa del Prof. A. García y García que contó, desde el inicio, con la laboriosa y experta colaboración del Dr. D. Francisco Cantelar, quién, en el volumen VIII, asumió la continuación de la obra. Este artículo pretende analizar el origen, la elaboración, el contenido y la repercusión del, en palabras de Martin Bertram, «monumental *Synodicon hispanum*», en homenaje al Dr. Francisco Cantelar que dedicó cuarenta años de su vida a su elaboración.

Palabras clave: *Synodicon hispanum*, sínodos, sínodos medievales, sínodos de España, sínodos de Portugal, Francisco Cantelar Rodríguez, Antonio García y García.

¹ BERTRAM, M., Antonio García y García, O.F.M. (1928–2013), in: *The Catholic Historical Review*, 100 (2014) 193-194.